



Friedrich Wilhelm August **FRÖBEL** (1782 – 1852) war ein deutscher Pädagoge, von 1808 bis 1810 Schüler von PESTALOZZI (1746 – 1827). 1837 gründete er in Blankenburg (Thüringen) eine „Pflege-, Spiel- und Beschäftigungsanstalt“ für Kleinkinder – den weltweit ersten **Kindergarten**. Auf ihn geht die Bezeichnung „Kindergarten“ zurück.

Außerdem führte er den Begriff „**Freiarbeit**“ in die Pädagogik ein.



Fröbels Ziel war das Entwickeln und Fördern der vorschulischen Bildung der Kinder. Bereits vor Eintritt in die Schule wollte er die Kinder zu Kreativität anregen, ihre motorischen Fähigkeiten entwickeln und Freude am Lernen fördern. Die Kinder sollten die Welt erfahren und im wahrsten Sinne des Wortes begreifen.

Dazu entwickelte er Holzspielzeug mit den dreidimensionalen Formen Kugel, Zylinder und Würfel – den sog. **Fröbel-Turm** (siehe Foto) – und den **Fröbel-Stern**, einen aus Papier gefalteten Stern.

Auch heute noch werden in Kinder-einrichtungen in aller Welt diese Spielzeuge genutzt.